



CSU FORCIERT ENERGIEWENDE

10.000-HÄUSER-PROGRAMM FÜR BAYERN

Die Bayerische Staatsregierung hat heute mit dem 10.000-Häuser-Programm ein **einzigartiges Förderprogramm** für die energetische Gebäudesanierung in Bayern beschlossen. Für die Sanierung von Ein- und Zwei-Familienhäusern gibt es **Zuschüsse**, wenn das Haus mit **Energiespeichern** ausgerüstet oder eine **energiesparende Heizung** eingebaut wird.

Energieministerin Ilse Aigner: „Das neue Programm ist effizient, intelligent und innovativ. **Wir geben den Bürgern Anreize, ihre Häuser energetisch zu modernisieren.** Das bedeutet weniger Energieverbrauch, weniger CO₂-Ausstoß, weniger Heizkosten, aber mehr Unabhängigkeit und mehr Komfort. Das Programm leistet einen wichtigen Beitrag zur Integration der erneuerbaren Energien ins Stromsystem der Zukunft.“

10.000-Häuser-Programm für energieautarke Haushalte

Mit einem Gesamtvolumen von 90 Millionen Euro wollen wir den Ausbau energieautarker Haushalte in Bayern forcieren.

- Den **EnergieBonusBayern** erhalten Hauseigentümer und Bauherren bei **grundlegenden Sanierungen zu einem EnergieSystemHaus oder energieeffizienten Neubauten.** Innovative und effiziente Heiz- und Speichersysteme mit intelligenter Steuerung „**Smart-Grid-Ready**“ - werden **mit 1.000 bis 18.000 Euro** pro Bauvorhaben gefördert.

- Alternativ gibt es bei einem vorzeitigen Austausch von veralteten Heizkesseln zu modernen, innovativen Heizanlagen den **HeizanlagenBonus** in Höhe von **1.000 bis 2.000 Euro pro Wohngebäude.** Das ist der erste Schritt zu weiteren energetischen Maßnahmen und bringt dauerhafte Heizkostensparnis für die Hausbesitzer.

Vorreiterrolle bei Energiewende

Derzeit beanspruchen Gebäude 40 Prozent der Energie in Bayern. Durch das 10.000-Häuser-Programm können Privathaushalte nicht nur **Energie einsparen**, sondern v. a. auch die **Effizienz und den Selbstversorgungsgrad steigern.** Zudem erfolgt eine Anpassung an die stark schwankende Verfügbarkeit von Erneuerbaren Energien. Insgesamt leisten wir durch geringere CO₂-Emissionen einen **positiven Beitrag zu mehr Klimaschutz** und beweisen einmal mehr unsere Vorreiterrolle bei der Energiewende in Bayern.

CSU-Generalsekretär Andreas Scheuer: „Mit dem 10.000-Häuser-Programm setzt die CSU ein **Wahlversprechen aus dem Bayernplan** um. Wir wollen neuen Technologien wie Smart-Grid in Bayern zum Durchbruch verhelfen und die Energieautonomie fördern. So funktioniert die Energiewende im Kleinen und stärkt gleichzeitig die regionale Wirtschaft, Mittelständler und Handwerker.“

Service

Weitere Informationen finden Sie im Internet unter **www.csu.de**